

DEL CALENDARIO ZARAGOZANO-2.016

- * La mentira busca el rincón; la verdad busca la luz del sol.
- * Avaricia es vivir en la pobreza por miedo a la pobreza.
- * Mira dos veces para ver lo exacto; mira una sola vez para ver lo hermoso.
- * En un beso...sabrás todo lo que he callado
- * Es fácil ser bueno;lo difícil es ser justo.
- * La burla y el ridículo son,entre todas las injurias,las que menos se perdonan.
- * Ninguna ciencia en cuanto a ciencia,engaña; el engaño está en quien no sabe. (Cervantes)

EL CUBO DE DON SANCHO
Tierra de Vitigudino
599 habitantes
736 m.sobre el nivel del mar

Fue éste un lugar del señorío de los Condes de Ledesma y, tras las desamortizaciones civiles del siglo XIX, fue adquirido todo su término por Nicomedes Sánchez y Vicente Rodríguez Fabrés.

Posteriormente los vecinos adquirieron sus tierras.

El pueblo conserva restos de casas nobles del s. XVI y una torre de la misma época. Según la tradición, en esta torre estuvo preso el infante D. Sancho, futuro Sancho IV de Castilla e hijo de Alfonso X "el Sabio". De aquí vendría el nombre del lugar, aunque otras fuentes apuntan a que se debe a otro Don Sancho (infante igualmente por ser nieto del rey "Sabio") pero más próximo a la comarca al ser "señor de Ledesma".

La torre es obra de finales del s. XIV ó principios del XV ejecutada en sillería de granito.

Desde 1.990 está restaurada y se usa como casa consistorial.

Otro punto de interés artístico es la iglesia parroquial de Ntra.Sra.de la O. Conserva la primitiva capilla mayor con su bóveda de crucería y parte del artesonado original de la nave. El hastial es lo más señero de esta iglesia de estilo neoclásico donde campear los escudos de armas del linaje de Beltrán de la Cueva, "señor de Ledesma".

FALTA RIGOR HISTÓRICO en este texto escrito en un panel a la entrada del pueblo y próximo al bar El Cortijo. Porque...si la torre (palacio-castillo) es del siglo XVI no pudo estar preso en él el infante D. Sancho (que tampoco era hijo de Alfonso X el Sabio) y que son del siglo XIII. Luego dice que si la torre es de finales del XIV o principios del XV cuando Alfonso XI es de la primera mitad del XIV...todo un lío.

OCTAVO DOMINGO

TIEMPO ORDINARIO

CICLO A



El mensaje de las lecturas de hoy
Es muy fácil de entender aunque
le hacemos poco caso.

En el mundo existen dos formas de entender la vida: una PAGANA en la que lo importante son las cosas, lo que se tiene, el comer, el beber, casa sobre casa y tierra sobre tierra, la buena vida... Y otra forma de entender la vida es como la debe entender el CREYENTE cuando lo importante no son las cosas sino el hombre por lo que es y no por lo que tiene, no "consumidores" sino criaturas puestas en manos de Dios. Lo que Dios quiere es que no invirtamos el orden. El que busca el dinero no se conforma con poco sino que lo quiere todo y siempre. Dios, cuando entra en el corazón del hombre, lo quiere entero. O servir a Dios o servir al dinero: fe o idolatría. El hombre no es más feliz cuando más tiene sino cuando es más hombre, hijo de Dios.

Tienen algo que ver uno y la otra.
Están muy próximos al pueblo.
Están relacionados con el agua,
sobre todo cuando llueve:

VA	ATO	LVE	DE	RDE	REG	Y
ELA	TED	LAF	NA	RA	UEN	

El paisaje es otro de los valores de la zona. Riega el término el río Huebra pres-tándose al paseo y a la contemplación de viejas obras de ingeniería popular como el Puente de las Quince Luces, el lago de la Pesquera con su molino, o las fuentes Grionera y de La Portuguesa.

El término de El Cubo cuenta con numerosos anejos: El Conejal, el Cuarto del Pino (Pinto), Ituero de Huebra, Rollanejo y Villoria de Buenamadre, siendo en su mayor parte pequeños caseríos de las dehesas que pueblan su territorio.

Son destacables las fiestas de El Corpus y las del 15 de Octubre.

Si tengo que hacer balance de lo que mi vida ha sido sólo tengo que dar gracias por todo lo recibido.

Tuve una infancia feliz sin ser de niño mimado, mucho amor y comprensión recibí de mis hermanos.

De mis padres aprendí a escuchar y respetar, a saberme conformar y también a perdonar.

Este fue mi pasaporte por donde quiera que fui para enfrentarme a la vida y todas las puertas abrí.

A lo largo de los años muchas cosas han pasado, pero lo mejor de todo la fiesta que celebramos.

Cincuenta años hace hoy que en un día de verano eterno amor nos juramos en un pueblo castellano.

Al subirla escalinata de la iglesia parroquial sentí la felicidad con que Dios me iba a premiar.

Cuando me diste tú el "sí" yo temblaba de emoción y mirándote a los ojos te entregué mi corazón.

En ese instante te di todo cuanto yo tenía y nunca me arrepentí de lo que hice ese día.

Cincuenta años a tu lado son muchos días contigo: se me han pasado volando y un soplo me han parecido.

Nunca dejaste de ser mi fiel leal compañera, trabajadora incansable y consuelo de mis penas.

Cuántas horas has pasado en aquel cuarto sentada para darnos a nosotros lo que el trabajo te daba.

Hormiga que al hormiguero todos los días traías esa miguita de pan envuelta con tu alegría.

Abeja de esta familia que, cuando tu intervenías, en dulce miel convertías los problemas que tenían.

Paloma que al palomar en tu arrullo nos traías sólo mensaje de paz para alegrarnos la vida.

Esposa, madre y abuela: todos las gracias te damos por habernos dado todo sin pedirnos nada a cambio.

Dinos que sí con tus ojos porque así de esa manera no nos podrás ocultar la respuesta verdadera.

Si volvieras a nacer y te dieran a escoger para tu segunda vida ¿las mismas cosas harías?

Yo de mi parte te digo con toda sinceridad que cada día que pasa te quiero un poquito más.

Hay muchos que nos critican por venir a disfrutar estos viajes de Insero que causa justa nos da.

Se piensan que nos comemos la mitad del presupuesto cuando es justo lo contrario lo que nosotros hacemos.

Fomentamos el turismo, disminuimos el paro y ayudamos a vivir a las tiendas de regalos.

Confianza y amistad unos a otros nos damos, nos contamos nuestras penas y los hoteles llenamos.

Hay muchos que no lo saben y otros lo han olvidado lo que en los años cincuenta las juventudes pasamos.

Surco arriba, surco abajo, todo el día te pasabas con la sola compañía de las yuntas que llevabas.

La palabra "vacaciones" qué lejos que nos sonaba: sólo era para ricos y los pocos que estudiaban.

Cuando vamos a partir nosotros solemos decir: "me marcho por quince días para olvidarme de aquí."

Esta mentira piadosa que a nosotros nos echamos se vuelve todo al contrario cuando al destino llegamos.

Al deshacer las maletas y sin lavarnos la cara echamos mano del móvil para hacer una llamada.

Hablamos con nuestros hijos y nietos, si los tenemos, y a todos le preguntamos "¿qué quieres que te llevemos?"

Y, cuando llegamos a casa para todos hay regalos y sólo se quedan sin nada los propios interesados.

Si lo que digo es verdad ¿quién se atreve a criticar estos viajes de Insero que, en causa justa, nos dan?



CUANDO EL DIABLO NOTIENE NADA QUE HACER MATA MOSCAS CON EL RABO.